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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV  26/2017/14-19 

Gremium Gemeindevertretung 
Sitzung am: Dienstag, 06.06.2017 
Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn:  18:00 Uhr   Ende:  22:10 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Klaus Otto  
2. Stellvertreter d. Vors. 
Herr Moritz Felgner  
Bürgermeister 
Herr Karsten Knobbe  
Mitglieder 
Herr Christian Arndt  
Herr Mirko Dachroth  
Frau Dr. Mathilde Dau  
Herr Andreas Eißrig  
Herr Dr. Frank Galeski  
Herr Wilfried Hannemann  
Herr Maik Heinol ab 20.07 Uhr abwesend 
Frau Helga Hummel  
Herr Kay Juschka  
Frau Claudia Katzer  
Frau Andrea Knihs  
Herr Dr. Dr. sc. Peter Ködderitzsch  
Frau Karin Kollecker  
Herr Hans-Jürgen Malirs ab 18.15 Uhr anwesend 
Herr Norbert Norden  
Herr Stefan Radach  
Frau Ruth Schaefer  
Herr Thomas Scherler  
Herr Volkmar Seidel  
Herr Sven Siebert  
Herr Wolfgang Toleikis  
Frau Elke Zielisch  
Schriftführer(in) 
Frau Sylvia Gesche  
 

abwesend: 

Mitglieder 
Frau Annett Schlotte  
Herr Jens Vorwerk  
Herr Andreas Wieczorek  
Herr Bernd Zimmermann  
Ortsvorsteher 
Herr Peter Schulze  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über 
eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 

Niederschriften vom 10.04. und 08.05.2017 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
6  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
7  Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
9  Schriftliche Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
9.1  F 076 Anfrage zur Abarbeitung von beschlossenen Anträgen 

hier: AN 037/2015/14-19 
9.2  F 077 Anfrage zur Vergabe von gemeindlichem Wohnraum 
9.3  F 078 Anfrage zur Abarbeitung von Beschlüssen, hier 

Nachnutzung Feuerwehrstandort 
10  Entscheidung über Befreiung von der Nutzungsgebühr für den 

Gemeindesaal 
10.1  Antrag - Verein Volksfeste 
11  Beschlussvorlagen 
11.1 DS 262/2017/14-19 Wahl einer stellv. Schiedsperson in der Gemeinde 

Hoppegarten 
11.2 DS 260/2017/14-19 Bestellung eines 2. Baumschutzverantwortlichen 
11.3 DS 244/2017/14-19 Satzung der Gemeinde Hoppegarten über die Erhebung der 

Zweitwohnungssteuer 
11.4 DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das 

Haushaltsjahr 2018 
11.5 AN 100/2017/14-19 Einrichtung eines Rechnungsprüfungsausschusses 
11.6 AN 101/2017/14-19 Berufung eines Antikorruptionsbeauftragten 
11.7 DS 265/2017/14-19 Bauvorhaben Campus Joseph-Lenné-Schule 
11.8 DS 233/2017/14-19 Vergabe eines Straßennamens im Bebauungsplangebiet 

"Bollensdorfer Weg / B1 Teilbereich Nord" 
11.9 DS 232/2017/14-19 Abwägung und Satzungsbeschluss für die 2. Änderung des 

Bebauungsplans "Gartenstadt Neu-Birkenstein" 
11.10 DS 251/2017/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für 

den Vorentwurf des Bebauungsplans „Erweiterung 
Einzelhandels- und Dienstleistungsstandort Lindenallee / 
Bahnhof Hoppegarten“ 

11.11 DS 256/2017/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für 
den Vorentwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplans 
"Containerdienst Münchehofe / Dahlwitzer Landstraße" 

11.12 DS 212/2016/14-19 Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 
Entwurf des Bebauungsplans "Schulcampus 
Siedlungserweiterung Hönow - Teilbereich Baufeld 14.2" 

    Fortsetzungssitzung am 21.06.2017  
   
11.13 DS 237/2017/14-19 Grunderwerb in der Gemarkung Hönow, Flur 2 
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Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

   
Herr Otto eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Von den nicht 
anwesenden Mitgliedern haben sich Herr Zimmermann und Herr Wieczorek entschuldigt. Damit ist 
mit 24 Mitgliedern die Beschlussfähigkeit hergestellt. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 

über eine Änderung 
   
Herr Knobbe zieht die DS 232 unter TOP 11.9 zurück, da der öffentlich-rechtliche Vertrag derzeit 
noch nicht geschlossen sei. 
Herr Dr. Galeski sowie Fr. Dr. Dau verstehen nicht, weshalb schriftliche Anfragen nicht unter dem 
TOP Anfragen behandelt werden. 
Herr Otto weist darauf hin, dass die betreffende Fraktion diese als eigenen TOP behandelt haben 
wollte. 
 
Mit der Änderung von Herrn Knobbe wird die Tagesordnung zur Kenntnis genommen. 
 
 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
   
Keine 
 
 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 

Niederschriften vom 10.04. und 08.05.2017 
   
Niederschrift 10.04.2017 
Herr Dr. Galeski  
In der Einwohnerfragestunde werden in der Niederschrift keine Namen genannt. 
 
Niederschrift 08.05.2017 
Herr Dr. Galeski: Uhrzeiten der letzten Sitzung stimmen offensichtlich nicht. 
Fr. Dr. Dau wünscht sich ein ausführlicheres Protokoll. 
Herr Otto: weist darauf hin, dass die Anforderungen der GO erfüllt sind.  
  
Neben den formellen Einwendungen bestehen keine fachlichen. 
 
 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
   
Der Bürgermeister informiert über nachfolgende Punkte: 
 

- Einladung zum Neubürgerempfang am 08. Juni 
- Zur Erlangung des Abschlusses eines kreditähnlichen Geschäftes zum Schulneubau 

Gebrüder-Grimm-Grundschule ist im Hauptausschuss bereits über den Ablaufplan 
informiert worden (siehe 23.05.) 

- Drei Angebote für den Bus liegen vor. Sie werden derzeit geprüft und dann wird der 
Vergabebeschluss vorbereitet. 
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- Derzeitige Öffnungszeiten des HdG sind wie folgt:  
 Montag bis Mittwoch von 9.00 bis 18.00 Uhr und Donnerstag und Freitag von 8.00 bis 
 16.00 Uhr 
- 12.06. bis 18.06. findet Seniorenwoche statt 

 
 
   
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
   
Herr Otto informiert über nachfolgende Punkte: 
 

- Die Fraktion DIE LINKE hat am 30.05. einen neuen Fraktionsvorsitzenden gewählt. Ab 
01.06. ist neuer Fraktionsvorsitzender Herr Dr. Galeski. Seine Stellvertreterin ist Fr. 
Schaefer.  

 
 
6  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
   
Ortsvorsteher für Dahlwitz-Hoppegarten, Herr Radach 
 

- 17.06. Schlossfest 
- Thema des letzten Ortsbeirates war die Gestaltung auf dem Friedhof 
 Dafür zuständige Mitarbeiterinnen haben auf seine Mail nicht reagiert. 
- Rasenschnitt wurde zu Pfingsten nicht beseitigt. 

 
Ortsvorsteher für Hönow, Herr Schulze nicht anwesend 
 
Ortsvorsteher für Münchehofe, Herr Otto 
 

- Thema des letzten Ortsbeirates war die DS für den Containerdienst Münchehofe, keine 
Zustimmung, jedoch zur Kenntnis genommen. 

- Zur nächsten OB-Sitzung wird dies auch noch einmal Thema sein, Herr Brieskorn wird 
eingeladen. 

 
Herr Seidel an den Ortsvorsteher Daho, Herrn Radach 
Gab es noch andere Veranstaltungen im letzten Monat, die für die Bevölkerung interessant waren? 
Herr Radach: Es gab viele andere Veranstaltungen. Es gab eine Schulkonferenz. Es gibt jedoch 
nichts weiter, was erwähnenswert wäre. 
 
 
7  Einwohnerfragestunde 
   
Einwohner (Bürgerinitiative R. Breitscheid-Str.) 
Die Mad in der Lindenallee ist nicht erfolgt, junge Bäume werden offensichtlich nicht gewässert 
und das Schlossfest steht vor der Tür.  

1. Wie ist der vertragliche Stand zur Grünpflege?   
2. Ist diese zur Entwicklungspflege aus der Baumaßnahme oder bereits zur 

Unterhaltungspflege zu zählen? 
3. Was sind die vertraglich geschuldeten Leistungen aus der Baumaßnahme? 
4. Anmerkung: Der Bauhof müsste die mittlerweile verdreckten Straßeneinläufe reinigen. 

 
Herr Knobbe: Das Straßenbegleitgrün muss lt. Vertrag viermal im Jahr gemäht werden, gesehen 
auf die Vegetationsperiode. 
Wir nehmen diesen Hinweis mit. 
Frau Schnabel: Die Leistungen sind sehr mangelhaft erfolgt. Nach mehrmaliger Mahnung ist auch 
die Bauüberwachung in der Pflicht, zu handeln.  
Herr Otto: In der nächsten Sitzung wird es dazu eine Nachfrage geben. 
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Einwohner (ehrenamtliches Mitglied beim SC Dynamo) 
Die Verträge zum Kitasport sollen nicht verlängert werden. 
Welche Gründe gibt es dafür? 
Herr Knobbe: Der Kitasport ist von der laufenden Haushaltssperre ausgenommen. Die jetzt 
gültigen Verträge können unverändert fortgesetzt werden. Für Neuverträge greift ab September 
dann jedoch der Sperrvermerk mit allen Voraussetzungen, die im Hauptausschuss beschlossen 
worden sind.  
 
Einwohner (aus Hönow, Nähe Grünzug) 
Werden die abgerissenen Brücken wieder aufgebaut und wenn ja, wann? 
Herr Knobbe: Es handelt sich hierbei um fünf Brücken. Zwei davon sind durch Übergänge ersetzt. 
Drei werden noch gebaut. Die Brücke Münchener Str. befindet sich derzeit in der Ausschreibung. 
Die letzten Beiden werden dann in den Folgejahren ersetzt.   
 
 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
   
Herr Malirs äußerte bereits im letzten Jahr, dass es ungünstig sei, Sitzungstermine in verkürzte 
Wochen zu legen. Er hatte jetzt eine Anreise von 600 km. Ist man auf dieser Strecke 
unfallversichert, wenn ja, in welcher Höhe? 
Herr Knobbe nimmt es mit in die Verwaltung.  
 
Frau Schaefer kommt auf die Einwohnerfrage zurück, die im Zusammenhang mit den Mängeln 
nach Abnahme des 2. Bauabschnittes der R.-Breitscheid-Str. entstanden sind. Wer ist denn 
grundsätzlich für die Grünpflege verantwortlich? 
Herr Knobbe: Mit einem Mängelprotokoll durch uns an den Bauunternehmer ist seine 
Verantwortlichkeit festgestellt. Die weitere Pflege obliegt entweder dem Anwohner oder der 
Gemeinde. 
Anmerkung Herr Radach: Durch starke Niederschläge sind die Abläufe verstopft und müssen 
gereinigt werden, vornehmlich in Birkenstein.  
Herr Scherler fragt ganz konkret Frau Schnabel, ob die Grünfläche am Anger abgenommen wurde 
oder nicht? 
Frau Schnabel wiederholt, dass das Bauunternehmen sehr mangelhaft gearbeitet hat und 
aufgefordert worden ist, dies zu korrigieren.   
 
Herr Scherler weist darauf hin, dass der JBKSp-Ausschuss Vorschläge zur Verbesserung der 
Verkehrssituation an der Lenné-Schule vorgestellt hat. Durch den FB I wurde mitgeteilt, dass 
Poller aufgestellt werden können und die eingeschränkte Haltedauer im oberen Bereich ohne 
Anträge in der GV umgesetzt werden können. Dies ist bis dato nicht passiert. Wird dies noch 
getan?  
Herr Knobbe nimmt es mit in die Verwaltung. 
 
Herr Scherler im letzten JBKSp-Ausschuss haben wir vorgeschlagen, dass der Bürgermeister eine 
Anfrage an die GV stellt, wie sie es sehen würden, die Förderpraxis der Vereinsförderung 
zwischen Sportvereinen und sonstigen Vereinen zu trennen. Wichtig wäre dies für die kommenden 
Ausschusssitzungen. 
Herr Knobbe: Er nimmt es in die nächste Fraktionsvorsitzendenrunde mit. 
 
Herr Scherler bestätigt die Aussage von Herrn Radach, dass die Mitarbeiterinnen der 
Friedhofsbetreuung bereits seit zwei Monaten nicht erreichbar sind.  
 
Herr Juschka: Anfragen an die Verwaltung werden wie gestellt? 
Herr Knobbe: Offizielle Anfragen, die die Verwaltung betreffen und auch im System hinterlegt 
werden, gehen über den Bürgermeister. 
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Kleinere Angelegenheiten können mit den jeweiligen Fachbereichleitern bzw. mit der Kämmerin 
abgeklärt werden. Alle Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen informieren im Nachgang bei 
problematischen Anfragen den Bürgermeister. 
 
Herr Toleikis bezieht sich auf eine Grundstücksdrucksache in Hönow für den kommenden 
Haushalts- und Finanzausschuss. Dabei bietet der Bieter 2      1.001 Euro mehr als Bieter 1. Ist 
dies zulässig? 
Herr Knobbe: Da die Drucksache nichtöffentlich ist, bittet er um Verständigung diesen Wortbeitrag 
im nichtöffentlichen Teil fortzusetzen. 
 
Herr Seidel richtet sich an den Bürgermeister: Sind Unregelmäßigkeiten bei der Vergabe oder 
Vergabevorbereitung aus dem Bereich Gebäudemanagement bekannt (Grünschnitt oder 
Dachdeckerarbeiten)? 
Herr Knobbe: Rechtswidrigkeiten sind mir nicht bekannt.  
 
Herr Felgner: Liegt für das Lolapaluza-Fest eine baurechtliche Genehmigung vor? Gibt es ein 
Verkehrskonzept oder ist im Zusammenhang mit der Gemeinde ein Konzept erarbeitet worden? 
Herr Knobbe: Er möchte gern auch darauf im nichtöffentlichen Teil antworten, da Interessen des 
Veranstalters berührt werden. 
 
Herr Siebert: Gibt es Freiflächen im Gewerbegebiet Dahlwitz-Hoppegarten? 
Herr Knobbe: Über Verkäufe von privatem Besitz erlangt er keine Kenntnis. Über die AWF stehen 
keine Freiflächen zur Verfügung. 
 
Herr Seidel: Gibt es Interessenten für die Sonntagsöffnungszeiten anlässlich der OBV? Wird es 
zusätzliche Termine in einer erneuten Beschlussvorlage geben? 
Herr Knobbe: Clinton hat sich an uns gewandt, endgültige Abstimmungen müssen noch 
vorgenommen werden, da man sich über den Zeitpunkt und wie man es macht, noch nicht einig 
ist. 
 
9  Schriftliche Anfragen der Mitglieder der 

Gemeindevertretung 
   
9.1  F 076 Anfrage zur Abarbeitung von beschlossenen 

Anträgen hier: AN 037/2015/14-19 
   
Herr Scherler, als Fraktionsvorsitzender der Fraktion CDU, kritisiert wiederholt, dass seine 
Anfragen nicht einzeln sondern im Fließtext beantwortet wurden.  
Warum ist es nicht möglich, einem Newsletter eine pdf-Datei hinzuzufügen? 
Im Text ist zu erlesen, dass 11 Beschlüsse nicht umgesetzt sind. 
Die noch offenen Beschlüsse werden einzeln von Herrn Scherler betrachtet. Es ist festzustellen, 
dass sie teilweise aus 2015 stammen und bereits schon umgesetzt sein müssten. Vorbereitende 
Maßnahmen, unabhängig vom Haushalt, hätten bereits abgeschlossen sein können. 
 
Herr Knobbe erklärt dazu die rechtlichen Grundlagen. Bei einer schriftlichen Anfrage an den 
Bürgermeister braucht er laut Kommunalverfassung nur mündlich antworten. Ein 
Entgegenkommen ist die schriftliche Antwort, die dann auch veröffentlicht und somit transparent 
gemacht wird. Zusätzlich können alle Anfragensteller das Recht der Akteneinsicht in Anspruch 
nehmen. Weiterhin führt er z. B. große Bauvorhaben an, die in der Umsetzung einen längeren 
Zeitraum beanspruchen. Zusammenfassend sind alle nicht umgesetzten Beschlüsse laufende 
Vorgänge der Verwaltung. Seit Beginn der Amtsperiode von Herrn Knobbe gab es insgesamt 459 
Beschlüsse. 
 
Abschließend stellt Herr Juschka die Bitte, doch auf die Nummerierung der Fragen einzugehen 
und sie auch nummeriert zu beantworten.  
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9.2  F 077 Anfrage zur Vergabe von gemeindlichem 
Wohnraum 

   
Herr Scherler stellt fest, dass hier widersprüchlich und nicht ganz korrekt geantwortet wurde. 
Gibt es Untervermietungen? 
Werden die offenen Forderungen eingetrieben? 
Herr Knobbe sieht keine Widersprüche. Es gibt keine Untervermietungen. Für offene Forderungen 
gibt es die Vollstreckung. Grundlage dafür ist jedoch erst einmal ein Titel. Die offenen Beträge 
hinsichtlich der an Flüchtlinge vergebenen Wohnungen werden derzeit noch mit dem Landkreis 
verhandelt.   
 
 
9.3  F 078 Anfrage zur Abarbeitung von Beschlüssen, hier 

Nachnutzung Feuerwehrstandort 
   
Es liegt keine Beantwortung vor. 
 
 
10  Entscheidung über Befreiung von der Nutzungsgebühr 

für den Gemeindesaal 
   
10.1  Antrag - Verein Volksfeste 
   
GO-Antrag v. Dr. Galeski auf Einzelabstimmung beider Veranstaltungstermine 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Termin: 19.03.2017 
Abstimmungsergebnis: 14 x ja, 1 x nein, 9 x enth. 
 
Termin: 14.05.2017 
Abstimmungsergebnis: 22 x ja, 0 x nein, 2 x enth. 
 
11  Beschlussvorlagen 
   
11.1 DS 262/2017/14-19 Wahl einer stellv. Schiedsperson in der Gemeinde 

Hoppegarten 
   
Von den drei Bewerbern ist Herr Propp nicht anwesend. Er hat sich entschuldigt. 
 
Frau Juschka und Frau Süren stellen sich vor. 
 
  Pause von 19.33 bis 19.44 Uhr. 
 
Die Wahlkommission besteht aus Frau Kämpf, Frau Schnabel, Herrn Arndt und Herrn Heinol. 
 

1. Wahlgang 
 Frau Juschka    9 Stimmen 
 Frau Süren   9 Stimmen 
 Herr Propp   7 Stimmen 
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2. Wahlgang 

 Frau Juschka           10 Stimmen 
 Frau Süren           14 Stimmen 
     1 Stimme ungültig. 
 
Frau Süren nimmt die Wahl an. 
 
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt, dem Direktor des Amtsgerichts 
Strausberg die unter 1. genannte Person als stellvertretende Schiedsperson der Gemeinde 
Hoppegarten zur Berufung vorzuschlagen. 
  

1. Frau Bettina Süren 
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 
Abstimmungsergebnis: 14 x ja für Bettina Süren 
    10 x ja für Frau Christine Juschka 
      1 x ungültig 
 
 
11.2 DS 260/2017/14-19 Bestellung eines 2. Baumschutzverantwortlichen 
   
Herr Henkel stellt sich vor. 
 
Herr Heinol geht 20.07 Uhr 
 
Es werden Fragen von Herrn Norden, Herrn Siebert, Herrn Malirs und Fr. Dr. Dau an Herrn Henkel 
gestellt und beantwortet.  
Der Bürgermeister zählt die Aufgaben eines Baumschutzverantwortlichen auf. 
Herr Toleikis erklärt, dass der Baumschutzverantwortliche die Sachkunde mitbringen muss. 
 
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hoppegarten bestätigt den Vorschlag des 
Bürgermeisters, Herrn Wolfgang Henkel als zweiten Baumschutzverantwortlichen zu 
benennen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 24 

 
Abstimmungsergebnis: 10 x ja, 9 x nein, 5 x enth. 
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11.3 DS 244/2017/14-19 Satzung der Gemeinde Hoppegarten über die Erhebung 

der Zweitwohnungssteuer 
   
Herr Malirs schlägt eine Änderung vor, diese sollte schriftlich beim Vorsitzenden eingereicht 
werden. Dies ist nicht geschehen. Da Herr Malirs noch weiteren Redebedarf sieht, stellt er einen    
 
GO-Antrag auf Verweis in den Haushalts- und Finanzausschuss 
Abstimmungsergebnis:  7 x ja, 16 x nein, 0 x enth.     Mehrheitlich abgelehnt  
 
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der „Satzung der Gemeinde 
Hoppegarten über die Erhebung der Zweitwohnungssteuer 
(Zweitwohnungssteuersatzung)“. 
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 24 

 
Abstimmungsergebnis: 16 x ja, 4 x nein, 4 x enth. 
 
 
11.4 DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für 

das Haushaltsjahr 2018 
   
Frau Huhle stellt den Haushalt vor. 
 
 
11.5 AN 100/2017/14-19 Einrichtung eines Rechnungsprüfungsausschusses 
   
Die Fraktion der CDU beantragt namentliche Abstimmung. 
 
Zu diesem Antrag liegt ein Änderungsantrag der Fraktion FDP/FW/B’90 Die Grünen vor. 
Herr Scherler sieht ihn nicht als Änderungsantrag, da er mit dem Antrag der CDU nicht’s zu tun 
hat.  
Herr Arndt begründet seine Änderung. 
 
Herr Scherler: Antrag der CDU-Fraktion wird wie folgt geändert. 
Gestrichen wird die Passage:  „Den Ausschuss zum Brandenburgtag aufzulösen und …“ 
Diese liegt schriftlich dem Sitzungsdienst vor.  
 
Aufgrund der zahlreichen Wortmeldungen stellt 
Herr Radach den GO-Antrag auf Verweis in die Ausschüsse 
Abstimmungsergebnis: 15 x ja, 9 x nein, 0 x enth. 
Gegen den Antrag: Herr Juschka. Dieser Antrag wurde ausführlich im HA behandelt. 
Für den Antrag: Herr Toleikis. Dies ist sinnführend.  
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11.6 AN 101/2017/14-19 Berufung eines Antikorruptionsbeauftragten 
   
Im Namen der Fraktion stellt Herr Scherler den Antrag auf namentliche Abstimmung. 
 
Aufgrund der reichhaltigen Diskussion auch u.a. den Beschlusstext zu konkretisieren bzw. zu 
ändern stellt 
Herr Knobbe den GO-Antrag, diesen in die Ausschüsse zu verweisen. 
Für den Antrag: Hr. Dr. Galeski 
Gegen den Antrag: Fr. Dr. Dau 
 
Abstimmungsergebnis: 22 x ja, 1 x nein, 1 x enth.   mehrheitlich angenommen 
 
 
11.7 DS 265/2017/14-19 Bauvorhaben Campus Joseph-Lenné-Schule 
   
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt:  
  
Zur Umsetzung der DS 215/2016/14-19 wird die Verwaltung beauftragt die Planungen 
konkret wie folgt fortzusetzen: Auf dem vorhandenen Gelände werden 12 neue 
Klassenräume mittels aufzustellender Container geschaffen, die Mensakapazität durch 
einen Anbau erweitert sowie – in Abänderung der DS 215/2016/14-19 - das Haus IV für die 
Hortnutzung umgebaut.  
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 23 

 
Herr Otto enthält sich der Stimme. 
  
Abstimmungsergebnis: 21 x ja, 0 x nein, 2 x enth. 
 
 
11.8 DS 233/2017/14-19 Vergabe eines Straßennamens im Bebauungsplangebiet 

"Bollensdorfer Weg / B1 Teilbereich Nord" 
   
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt, der Straße im Gebiet des 
Bebauungsplanes „Bollensdorfer Weg / B1 – Teilbereich Nord“ den Namen  
Hufeisenweg zu geben.  
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 21 

 
Abstimmungsergebnis: 20 x ja, 0 x nein, 1 x enth. 
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11.9 DS 232/2017/14-19 Abwägung und Satzungsbeschluss für die 2. Änderung 

des Bebauungsplans "Gartenstadt Neu-Birkenstein" 
   
Vom Einreicher zurückgezogen. 
 
 
11.10 DS 251/2017/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der 

Behörden für den Vorentwurf des Bebauungsplans 
„Erweiterung Einzelhandels- und Dienstleistungsstandort 
Lindenallee / Bahnhof Hoppegarten“ 

   
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die frühzeitige Beteiligung der 
Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB und der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB für den Vorentwurf des Bebauungsplans 
„Erweiterung Einzelhandels- und Dienstleistungsstandort Lindenallee / Bahnhof 
Hoppegarten“ (Anlage 01 / Stand 03/2017; Anlage 02 / 03/2017). 
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 22 

 
Abstimmungsergebnis: 21 x ja, 1 x nein, 0 x enth. 
 
 
11.11 DS 256/2017/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der 

Behörden für den Vorentwurf des vorhabenbezogenen 
Bebauungsplans "Containerdienst Münchehofe / 
Dahlwitzer Landstraße" 

   
GO-Antrag v. Herrn Scherler auf Verweis in die Ausschüsse 
Abstimmungsergebnis: 11 x ja, 10 x nein, 3 x enth. 
 
GO-Antrag v. Herrn Toleikis auf Abarbeitung der Tagesordnung 
Für den Antrag: Herr Knobbe 
Gegen den Antrag: Herr Juschka 
 
Abstimmungsergebnis: 10 x ja, 11 x nein, 2 x enth.  mehrheitlich abgelehnt 
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11.12 DS 212/2016/14-19 Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 

Entwurf des Bebauungsplans "Schulcampus 
Siedlungserweiterung Hönow - Teilbereich Baufeld 14.2" 

   
Beschlussvorschlag: 

Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß 
§ 3 Abs. 2 BauGB und der Behörden und Träger sonstiger Belange gemäß § 4  Abs.  2  
BauGB für  den  Entwurf des  Bebauungsplans  „Schulcampus Siedlungserweiterung 
Hönow – Teilbereich Baufeld 14.2“ (Anlage 01: Planzeichnung (Stand Dezember 2016) und 
Anlage 02: Begründung (Stand Dezember 2016)).  
  
Die Verwaltung wird beauftragt, die Offenlage des Bebauungsplans ortsüblich bekannt zu 
machen und die Stellungnahmen der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 
einzuholen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 24 

 
Abstimmungsergebnis: 20 x ja, 3 x nein, 1 x enth. 
 
 
   Fortsetzungssitzung am 21.06.2017, 18.00 Uhr 
  (Anmerkung vom Protokoll: Termin nicht in der Sitzung 

festgelegt – vgl. § 34, Abs. 5, Satz 3 BbgKomVerf) 
   
   
 
 
 
Klaus Otto  

 
 
 
Sylvia Gesche  

Vorsitzender  
Gemeindevertretung 

Protokoll 
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